



Cellefrouin célèbre les 1000 ans de son église abbatiale Saint-Nicolas

Un millénaire d'histoire, de foi et de beauté au cœur de la Charente

CELLEFROUIN (Charente)

Église du XI siècle

(Mon - Hist. - classé)

J. S. D. - 413 bis



C'est un anniversaire hors du commun que célèbre cette année la commune de Cellefrouin, au nord de la Charente : les 1000 ans de son église abbatiale Saint-Nicolas. Fondée autour de l'an 1025 par un ancien moine de l'abbaye de Nanteuil devenu évêque de Périgueux, cette église romane remarquable, aujourd'hui restaurée, rayonne de nouveau au cœur du village.

Un programme festif et spirituel tout au long de l'été

À l'initiative de la municipalité et grâce à l'engagement passionné d'habitants comme Frédéric Bentley, président de

l'association « Selfroy Millénaire », un riche programme d'animations a été imaginé : concerts de chorales, jeux de piste, escape game autour du secret des Templiers, marché artisanal... Une exposition sur l'art roman, conçue par Luigi Barbone, médiéviste italien, habille l'église de panneaux didactiques traduits en anglais, permettant à tous – y compris les visiteurs britanniques nombreux dans la région – de mieux comprendre les symboles et la théologie de cette architecture millénaire.

Un événement central : la messe du millénaire le 31 août 2025

Point d'orgue des festivités, la messe solennelle du millénaire aura lieu **le dimanche 31 août 2025**, à l'église abbatiale, et sera présidée par **Mgr Hervé Gosselin**. Cette célébration rassemblera la communauté locale, les frères de Saint-Augustin de Montbron, une délégation de l'abbaye de Chancelade, et de nombreux visiteurs. Elle sera suivie d'un repas partagé et du traditionnel gâteau du millénaire, moment de convivialité et de fraternité.

Une démarche collective autour d'un patrimoine vivant

Ce millénaire est aussi le fruit d'un véritable travail collectif. Les restaurations intérieures, achevées en 2023, ont redonné toute sa lumière à l'édifice. Mme le Maire, Marie-Annick Perche, souligne combien cette dynamique fédère les habitants autour de leur patrimoine. Des bénévoles comme Christiane Macias, fleurissant l'église depuis plus de 40 ans, jusqu'aux artisans du projet de fleurissement médiéval prévu en août-septembre, tous contribuent à faire de cet anniversaire un événement inoubliable.

Pour suivre le programme : rendez-vous sur la page Facebook *Millénaire de l'Eglise Abbatiale de Cellefrouin*

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 01/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/agenda/cellefrouin-celebre-les-1000-ans-de-son-eglise-abbatiale-saint-nicolas/>